

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Haguenau, le 25 mars 2024

Action Cœur de Ville 2 : un partenariat confirmé pour renforcer les cœurs de ville

Renforcer les cœurs des villes de la CAH pour répondre aux défis des transitions écologique, démographique et économique, c'est l'ambition de la deuxième phase du programme « Action Cœur de Ville ».

La prolongation du dispositif pour la période 2023-2026 a été signée lundi 25 mars par les communes de Haguenau, Bischwiller, Brumath, Schweighouse-sur-Moder et Val-de-Moder, la Communauté d'Agglomération de Haguenau (CAH), l'État et les différents partenaires, en présence notamment de Claude Sturni, maire de Haguenau et président de la CAH, et Josiane Chevalier, préfète de la région Grand Est et du Bas-Rhin.

Haguenau fait partie des 222 villes retenues en 2018 par le gouvernement pour bénéficier du programme Action Cœur de Ville (ACV) qui vise à **renforcer les cœurs de ville**. Avec la loi portant sur l'Évolution du Logement, de l'Aménagement et du Numérique, l'Opération de Revitalisation du Territoire (ORT) se substitue à ACV en élargissant le périmètre d'intervention. **Ainsi, les polarités de Bischwiller, Brumath, Schweighouse-sur-Moder et Val-de-Moder sont également associées.**

En réponse à la demande des villes d'une prolongation des dispositifs en raison des crises successives, **l'État maintient son soutien avec le dispositif Action Cœur de Ville 2 pour la période 2023-2026.**

Ainsi, cette signature confirme l'engagement des partenaires financeurs (**État, Caisse des dépôts et consignations, Action logement, Région Grand Est, Collectivité européenne d'Alsace, Agence nationale de l'habitat, Procvivis Alsace**) et associés (**Chambre de commerce et d'industrie, Chambre de métiers, association des commerçants et artisans CAP Alsace**) dans la mise en œuvre du nouveau plan d'action avec les collectivités bénéficiaires.

De nouveaux axes de travail

Si **l'habitat, le commerce, les mobilités, les services et l'emploi** sont toujours des thèmes prioritaires, de nouveaux axes forts sont poursuivis dans cette nouvelle phase : **la dynamisation des quartiers autour des gares** (pôles d'échanges multimodaux de Haguenau, Bischwiller et Brumath), et **la transition écologique** qui servira de fil conducteur pour l'ensemble du projet.

Poursuivre le travail engagé

Parmi la trentaine d'actions inscrites dans le dispositif, citons la création d'une passerelle et d'un parking en gare de **Bischwiller**, la requalification de la friche Simply et les travaux dans deux écoles à **Brumath**, la création d'un nouvel espace public en cœur de bourg à **Schweighouse**, la création d'un parc urbain végétalisé à **Val-de-Moder**, le réaménagement de la Grand'rue Sud à **Haguenau**...

25 millions d'euros ont déjà été mobilisés par les partenaires signataires depuis la création du dispositif, avec, parmi les actions les plus emblématiques, les aménagements autour de la gare de Haguenau, ou encore la restructuration de Nautiland.

« Avec cette signature, nous marquons ensemble notre engagement pour la vitalité de nos cœurs de ville. Nous les maires, nous nous battons pour embellir, végétaliser, animer nos centres villes, pour qu'ils restent ces lieux de vie, où l'on se sent bien, où l'on échange avec les commerçants, où l'on profite d'animations gratuites ! Merci à tous les partenaires pour votre engagement. Plus vous nous accompagnez, plus nous pouvons agir ! »

Claude Sturni, maire de Haguenau et président de la CAH

+ d'informations

Alain Christophel

Directeur de projet Action Cœur de Ville

Communauté d'Agglomération et Ville de Haguenau

03 88 73 08 54

06 23 68 13 17

alain.christophel@agglo-haguenau.fr